
Protokoll 
der Sitzung des Umwelt-, Bau-, Planungs- und 

Verkehrsausschusses - UBPVA/012/2008 
am Dienstag, den 22.04.2008 

im kleinen Sitzungssaal 

Beginn: 20:00 Uhr Ende: 21:15 Uhr 

Tagesordnung: 

 
 1 Landschaftspflegevereinigung Gießen 

hier: Bericht durch Frau Moser 
  
 2 Mitteilungen 
  
 3 Anfragen 
  
 4 Fortschreibung des Konsolidierungskonzeptes März 2008 
  
 5 Verschönerung der Ramsberg - Waldrandzone 

hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 05.04.2008, Eingeg. am 07.04.2008 
  
 6 Initiativen für eine verbesserte Attraktivität der Stadt in der Weihnachtszeit - Teil 1 

hier: Antrag der Fraktion der Freien Wähler vom 09.04.2008, eingeg. am 
10.04.2008 

  
 7 Sanierung der Kreisstraße  Wetterfeld - Lauter 

hier: Antrag der Fraktion der Freien Wähler vom 09.04.2008, eingeg. am 
10.04.2008 

  

Beratung: 

  1 Landschaftspflegevereinigung Gießen 
hier: Bericht durch Frau Moser 

 
  2 Mitteilungen 

 
1. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass am 22.04.2008 die Submission für die 

Erneuerung des Hallenbaddaches durchgeführt wurde. Es haben sich an der 
Angebotsabgabe 9 Firmen beteiligt. Die Angebotssummen bewegen sich 
innerhalb der ermittelten Kostenschätzung. 

 
2. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass im Beckenbereich des Freibades am 

Sprungturm Spannungsrisse festgestellt wurden. Der Bauhof hat mit den 
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Reparaturarbeiten begonnen. Die Eröffnung der Freibadsaison wird hierdurch 
nicht berührt. 

 
3. Herr Bürgermeister Spandau informiert, dass die Tiefbauarbeiten im Schlosspark 

abgeschlossen wurden. Grünpflegenacharbeiten erfolgen bei guter Witterung. Die 
Firma hat die Arbeiten in Richtung Musikerviertel aufgenommen.  

 
4. Herr Bürgermeister Spandau berichtet, dass die Hessische Landgesellschaft das 

Büro Zick + Hessler mit der Planung der Erschließungsanlagen für die Anbindung 
an das Gewerbegebiet Laubach beauftragt hat. Dieses hat bereits mit ersten 
Planungsschritten begonnen. 

 
5. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass die Aufträge für die Maler-, Steinmetz-

, und Trockenbauarbeiten für die Sanierung des Dorfgemeinschaftshauses 
Wetterfeld erteilt worden sind. Auf Grund von kürzlich festgestellten 
Bauausführungsmängeln hat sich die Maßnahme verzögert.  

 
6. Herr Bürgermeister Spandau informiert, dass Bauhofmitarbeiter die 

Sanierungsarbeiten direkt am Baukörper des Kriegerdenkmals in Wetterfeld 
aufgenommen haben. Es handelt sich um eine Maßnahme aus der 
Dorferneuerung Wetterfeld.  

 
7. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass derzeit die Sanierung (Sandstrahl- 

und Malerarbeiten) des Brunnens am Café Göbel durch Bauhofmitarbeiter erfolgt. 
 
8. Herr Bürgermeister Spandau berichtet, dass die Stadt Laubach in die Förderung 

eines „Demographie-Dialoges“ des Landes Hessen als eine von rund 20 
Kommunen aufgenommen wurde.  

 
9. Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass die Klimaschutz Agentur Hessen dem 

Magistrat einen Maßnahmenkatalog zur Energieeinsparung im Rathaus vorgelegt 
hat. Dieser wird schrittweise umgesetzt.  

 
10. Herr Bürgermeister Spandau informiert über das Ergebnis zur Anfrage von Frau 

Dr. Schmahl betreffend der Ampelschaltzeiten am Elancourtplatz. Ende Februar 
erfolgte eine Begehung mit den Straßenfachbehörden, in der unter anderem die 
vorgenannte Problematik diskutiert wurde. Die Fachbehörden kommen nach 
erneuter Überprüfung zum Schluss, dass die Schaltzeiten bereits in der 
Vergangenheit richtig eingestellt wurden.  

 
 
  3 Anfragen 

 
Herr Stadtverordneter Frank fragt betreffend der Blue Nights Veranstaltung im 
Schlosspark folgendes an: 
 
- Erfolgt eine Mitwirkung vom Bauhof an der Veranstaltung? 
- Werden evtl. Schäden dem Veranstalter in Rechnung gestellt? 
- Wird eine Sicherheit hinterlegt? 
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Herr Bürgermeister Spandau teilt mit, dass derzeit keine Einbeziehung des Bauhofes 
geplant ist. Einsätze vom Bauhof werden dem Veranstalter in Rechnung gestellt. Das 
gleiche gilt auch für evtl. entstandene Schäden, die abschließend im Rahmen einer 
Begehung festgestellt werden. Betreffend Sicherheiten wurde aufgrund der 
Erfahrungen aus der Vergangenheit keine Notwendigkeit gesehen.  
 
 
  4 Fortschreibung des Konsolidierungskonzeptes März 2008 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache 
293/2008. 
 
Beschlussantrag: 
 
Der Magistrat stellt über den Jugend-, Sport-, Kultur- und Sozialausschuss, den 
Haupt- und Finanzausschuss sowie den Umwelt-, Bau-, Planungs- und 
Verkehrsausschuss den Antrag, die Stadtverordnetenversammlung möge 
beschließen: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die vorgelegte Fortschreibung des 
Konsolidierungskonzeptes und beauftragt den Magistrat mit der inhaltlichen 
Umsetzung. 
 
Beschlussfassung: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache 293/2008, mit 4 Ja-Stimmen (Wagner, Esmer, 
Maikranz, Beyer) bei 2 Nein-Stimmen (Köhler, Frank) und 1 Stimmenthaltung 
(Axmann) zu.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 2 - - - - 4 
Nein-Stimmen - - - 1 - 1 2 
Enthaltungen - - 1 - - - 1 
 
 
 
  5 Verschönerung der Ramsberg - Waldrandzone 

hier: Antrag der FDP-Fraktion vom 05.04.2008, Eingeg. am 07.04.2008 
 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache 
298/2008.   
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Beschlussfassung: 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache 298/2008, mit 5 Ja-Stimmen (Wagner, Esmer, 
Maikranz, Beyer, Axmann) bei 2 Nein-Stimmen (Köhler, Frank) zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 2 1 - - - 5 
Nein-Stimmen - - - 1 - 1 2 
Enthaltungen - - - - - - - 
 
 
 
  6 Initiativen für eine verbesserte Attraktivität der Stadt in der 

Weihnachtszeit - Teil 1 
hier: Antrag der Fraktion der Freien Wähler vom 09.04.2008, eingeg. 
am 10.04.2008 

 
Beschlussantrag: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 

1. Die technisch in die Jahre gekommene Weihnachtsbeleuchtung wird für 
die Saison 2008 bedarfsgerecht erneuert. Mittel werden im Nachtragsetat 
2008 bereit gestellt. Zuschüsse von Dritten (z.B. Stadtwaldstiftung, 
Sparkasse etc.) sind zu eruieren und ggf. zu beantragen. 

2. Die Stromanbindung bzw. –versorgung ist dergestalt zu optimieren, dass 
die Weihnachtsbeleuchtung auch tatsächlich an den vorgesehenen Zeiten 
leuchtet und nicht – wie seit Jahren zu beobachten – offenbar durch Netz- 
und Schaltungsproblemen in Teilbereichen gar nicht oder nicht zu allen 
Zeiten brennt. 

3. Die Stromversorgung – besonders im Bereich des Marktplatzes – wird für 
den Markt 2008 durch geeignete Maßnahmen (z.B. Anmietung weiterer 
Verteilerkästen, Bereitstellung eines Elektrikers während der Marktzeiten 
etc.) dergestalt optimiert, dass es nicht zu permanenten Stromausfällen 
kommt. 

 
Beschlussfassung; 
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss lehnt die Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache 303/2008, mit 3 Ja-Stimmen (Axmann, Köhler, Frank) 
bei 4 Nein-Stimmen (Maikranz, Beyer, Esmer, Wagner) ab. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen - - 1 1 - 1 3 
Nein-Stimmen 2 2 - - - - 4 
Enthaltungen - - - - - - - 
 
 
 
  7 Sanierung der Kreisstraße  Wetterfeld - Lauter 

hier: Antrag der Fraktion der Freien Wähler vom 09.04.2008, eingeg. 
am 10.04.2008 

 
Antrag und Begründung ergeben sich aus der Stadtverordneten-Drucksache 
305/2008.  
 
Beschlussantrag: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt eine Resolution an den Kreistag des 
Landkreises Gießen, wonach die Kreisstraße zwischen Wetterfeld und Lauter 
kurzfristig, d.h. spätestens im Jahr 2009, saniert werden sollte.  
 
Beschlussfassung:  
 
Der Umwelt-, Bau-, Planungs- und Verkehrsausschuss stimmt der Beschlussvorlage, 
Stadtverordneten-Drucksache Nr. 305/2008 mit 4 Ja-Stimmen (Wagner, Esmer, 
Axmann, Frank), bei 3 Nein-Stimmen (Beyer, Maikranz, Köhler) zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
 SPD CDU FWG Grüne FDP BfL Summe 
Ja-Stimmen 2 - 1 - - 1 4 
Nein-Stimmen - 2 - 1 - - 3 
Enthaltungen - - - - - - - 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
(Horst Wagner) (Martin Bouda) 
Vorsitzender Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 

der Sitzung des Umwelt-, Bau-, Planungs- und 
Verkehrsausschusses am 22.04.2008 

 

CDU-Fraktion 
 
Stadtverordneter Beyer, Uwe  
Stadtverordneter Maikranz, Siegbert  
 
SPD-Fraktion 
 
Stadtverordneter Esmer, Kenan Dipl.-Ing. (FH)  
Stadtverordneter Wagner, Horst  
 
Fraktion Bündnis 90 /Die Grünen 
 
Stadtverordneter Köhler, Michael  
 
FWG-Fraktion 
 
Stadtverordneter Axmann, Leo  
 
Bürger für Laubach 
 
Stadtverordneter Frank, Hans-Georg  
 
Magistrat 
 
Bürgermeister Spandau, Claus  
Stadtrat Knoll, Kurt  
 
Schriftführer 
 
Technischer 
Oberamtsrat 

Bouda, Martin  

 

entschuldigt fehlt 

Schriftführer/in 
 
Verwaltungsfach-
angestellte 

Augenstein, Alexandra  

 


